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国際ロータリー第 2620地区  藤枝南ロータリークラブ会報  2023年 12月 15日（金）Ｎo.20 

例 会 第１５３２回 早朝例会 ・第１５３３回通常例会/小杉苑  

ソング：四つのテスト、星の界  ソングリーダー：小嶋英公君 

■ 会 長 挨 拶          渡邊博文君 

本日は、一日中雨という事で、乾燥した冬のお

湿りとなりました。気温は、20℃近くまで上がる

と聞いています。寒暖差に気を付けて体調管理を

していきましょう。 

歴代の会長の挨拶を思い起こすと、シリーズ化し

たお話を年間通してお話された記憶があります。

今月は、12 月で任期の半分が経過しました。今ま

でロータリーの今年度に関しての伝えなくては

いけないことを話してきましたが、今日は、一般

のタイムリーな事柄をお話したいと思います。 

今日から、年末の交通安全県民運動が実施され

ます。コロナが収束して活動的に本来のすがたの

社会生活になると、交通事故が増えてきます。残

念ながら死亡事故も増えています。統計によりま

すと、交通事故、死亡事故が年間で 12 月に一番

多くなります。12 月に、交通安全運動が展開され

ることはこのようなことから、意味があります。 

また、事故で多いケースが、追突、交差点での

事故が多いそうです。時間帯は、やはり暗くなり

始めの、夕ぐれ時が多いようです。自動車対横断

歩行中における死亡事故、そして、自転車対歩行

者事故における歩行者死亡・重傷事故もこの時期、

12 月が 2 倍から 3 倍多くなります。横断歩行者

妨害の内容交差点、横断歩道、一時停止を意識し

た運転の更なる注意喚起が必要となります。 

私は、数年前に、自転車で横断歩道を横断されて

いる方が、目の前で右折で交差点に進入したタク

シーがはねた事故を目撃しました。今でも、その

時のことを衝撃的に覚えています。見えているは

ずのことが見えていない事故のように思えまし

た。 

私の安全運転方法ですが、実況中継をしながら

運転をしています。 

「前方信号赤、減速、前方白のクラウン車間距離

をもって停車。信号青、徐行にて交差点に進入、

ただ今速度 40 キロ。制限速度問題なし。前方交

差点、ミラー確認問題なし、前方横断歩道あり、

歩行者無、通過。前方交差点、信号青、右折予定、

前方より直進車あり交差点内停車、横断歩道、歩

行者無左右確認。右折完了」このように実況中継

運転をしているとぼーっとしていることなく注

意喚起をしながら運転ができます。皆さん、試し

てみてください。丁度、時間となりました。本日

もよろしくお願いいたします。 

 

■ 出 席 報 告           森下傑君 

本日のホームクラブ 

出席者 
前回の補正出席者 

44／51 86.27％ 44／51 86.27％ 

(１)欠席者（事前連絡とメークアップをどうぞ） 

○阿井君○加藤君○川口君○富澤静君○中村君 

○増田君○山田幸君 
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(１)メークアップ者 

飯田敏之君（藤枝）伊藤彰彦君（藤枝） 

鈴木寿幸君（島田）山田幸保君（藤枝） 

 

パーフェクト例会数：                                               

                                        

欠席連絡は、当日朝１０時前までにお願いします 

 

■ スマイル B O X         森下傑君 

・本日、第 4グループ会長・幹事会が島田にて 

 開催されます。所要のため欠席します。代わ 

りに出席して頂きます漆畑副会長、中山副幹 

事、富澤幹事引き続き宜しくお願い致します 

               渡邊博文君 

・女房の誕生日プレゼントありがとうございま 

す。プレゼントで 1日中女房のご機嫌が良か 

ったです！バームクーヘンおいしかったです 

                鈴木寿幸君 

・誕生日プレゼントありがとうございました 

                村松章典君 

・誕生日プレゼントありがとうございました 

 良くできた妻と一緒にワインと”缶ツマ“を 

 いただきました！！      鈴木照竟君 

スマイル累計額  ４７２，０００円 

 

■ 会 員 卓 話                  

小林正敏君 

令和の時代に

なってから特に

息苦しい日々が

続くように思う

のは私だけでし

ょうか？ 

世界中を狂わ

せたコロナの蔓

延、そうこうしている間にロシアのウクライナ進

攻が始まり原油価格の高騰、併せて食料品を中心

に物価高がわれわれの日常生活に悪影響を及ぼ

しています。一息つけるかと思えばイスラエルの

パレスチナのハマスとの戦闘となかなか安穏と

していられない時代です。 

加えて生成 AⅠの急速な進歩によりチャット

GTP なるものが出現し世の中の常識を覆そうと

しています。開発者自身が人類滅亡の始まりとさ

え言っています。アナログ人間の私にとって誠に

居心地の悪い日々です。 

文豪夏目漱石は草枕の冒頭に「知に働けば角が

立つ、情に棹させば流される、意地を通せば窮屈

だとかくにこの世は住みにくい」と書いています。

漱石自身鬱の気があったからといえどもロンド

ン留学時に圧倒的な文明の進化に身の置くとこ

ろがなかったとのだと思います。 

いつの時代も同じなのかも知れません。そうし

た中、私自身は目標としてあと 10 年は人様に迷

惑をかけることなしに煩わしくもなく、楽しい安

直な日々を過ごせたらと強く思う今日この頃で

す。 

とは言え我々の周囲では意気軒昂に世の中を

生き抜いておられる方が大勢います。 

 二、三例を挙げるとお一人は静岡産業大学の中

興の祖大坪檀先生です。年齢は満９４歳、今でも

葉山のご自宅から電車を乗り継いで藤枝まで通

っておられます。先生は１０５歳までは元気に生

き抜くと明言しておられます。酒、煙草は一切や

らない日々です。先生とは静岡県立大学におられ

たころから多少のご縁があり今日までお付き合

いさせて頂いておりますが尊敬すべきは常に前

向きで先のことしか考えない、加えて決して怒ら

ない常に笑顔を絶やさない極めて健全な精神の

持ち主です。産業大学においてもお化け教育と称

して学生の能力を最大限生かすと言った独特の

教育方針を貫いておられます。 

 次は彫刻家の平櫛田中です。10 年ほど前、国立

劇場で見た完成まで 20 年間も費やしたという六

代目菊五郎の鏡獅子の力強い彫刻には目を見張

るものがありました。それを機に小平の平櫛田中

彫刻美術館を訪れたことがあります。自身の私邸

を美術館にしたのですが掲げられていた色紙に

驚きました。「いまやらねばいつできる わしが

やらねばたれがやる」他にも「六十、七十ははな

たれ小僧、男ざかりは百から百から、わしもこれ

からこれから」１０７歳で他界しましたが当時の

日本最高齢者とのことでした。そのバイタリティ

ーには敬服するばかりです。 

 もう一人画家の野見山暁治です。自身学徒出陣

で戦地に赴きながらも肺を患い送還され、芸大卒

食事準備数 食事提供数 残 累計残 

46 46 0 5 
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業後フランスに 12 年間滞在する中で生まれ育っ

た炭鉱の原風景から自由奔放な宇宙を語る画風

変化してきたようです。最初の奥さんをフランス

に呼び寄せたのですが僅か一年でがんを発症闘

病の末に早世、後に福岡の高級クラブのママと別

居結婚をし、たびたび九州に足を運び物心両面渡

って店の経営を支えたとのことです。抽象的なが

らロマンと情熱を感じる若々しい画風も取り巻

く女性の影響も大きかったのではと勝手に思っ

ています。 

長野県上田の戦没画学生慰霊美術館の無言館

設立の為に窪島誠一郎と戦没画学生遺作の収集

保存に奔走し 25 年前に完成させました。今年６

月１０２歳で亡くなりました。 

皆さんに共通して言えることは常に前向きで

やる気満々の日々を送っていることです。 

そんな方々の爪の垢でも煎じて飲ませてい頂け

たら願うばかりです。 

 

 

 

佐野芳正君 

① 宮古島に住宅を建てる理由 

2 年半かけて、

ようやく「海

の見える土地」

が見つかりま

した。 

なぜ宮古島？ 

整理して言う

と、終活です。 

・70 代で亡く

なる人が多く、身近なことと感ずるようになりま

した。 

・悔いが残らないように、夢を追いかけてきまし

た。 

・山育ちなので、海の見える場所に自分用の建物

を設計したかった。 

・宮古ブル－の海の美しさは素晴らしいです。 

・宮古島には 10 年間お付き合いをしていただい

た友達が多くいます。 

・子供に形のあるもので残したい。 

これから工事の段取りをして、8 月の完成を目指

しています。 

 

 

 

 

例会プログラム

 

 

■ 今週の一言         樽井勉君 

継続している

事は、毎日の、

「お酒」、「ハ

イチオールＣ」 

そして、「玄米

黒酢」です。 

３０年前から

花粉症が酷く、

体質改善の為

に「ヤマタカの玄米黒酢」を勧められ飲み始めま

した。毎朝、盃一杯に原液を入れて一飲み、夜に

一飲み。 

花粉症は改善されました。何より、二日酔いが無

くなりました。 

今は、「ミツカンの玄米黒酢」ですが、黒酢には、

肝機能を高める効果があるそうです。毎日一飲み

で、二日酔いの予防になります。 

すべてはお酒を美味しく飲むために．．． 

おそるべし、玄米黒酢。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（担当/森竹君） 

例会日 クラブ行事 摘要 

12/22(金) 

第 1534 回 
年忘れ夜間例会 小杉苑 

1/12(金)  

第 1535 回 
新年賀詞交歓会 小杉苑 

1/19(金) 

第 1536 回 
会員卓話 小杉苑 

1/26(金) 

第 1537 回 
会員卓話 小杉苑 


